## PAROISSE SAINT SYLVAIN BULLETIN PAROISSIAL AOÛT 2023

## ILS VONT EN VACANCES ET FONT DE LA DIFFÉRENCE

Les mois de Juillet-Août est la période des vacances, celle-ci étant une période de détente et de repos, de découverte et de ressourcement. C'est mieux de prendre des vacances quand elles sont méritées, c'est-à dire lorsqu'on a travaillé et que l'on a besoin de se reposer ou de se ressourcer, pour pouvoir reprendre après ce temps de repos. Il y a ceux qui prennent une semaine, ou deux, un mois ou même plus pour être en vacances. La Bible ne nous dit pas si Jésus a pris des vacances, mais nous le voyons appeler ses disciples qui venaient de leur mission : «Venez à l'écart...et reposez-vous un peu » (Mc 6, 31). Toute personne qui travaille se fatigue et elle a droit aux vacances pour se reposer. Comment le chrétien doit faire la différence dans sa façon de passer ses vacances? Les vacanciers profitent de l'occasion pour faire ce qu'ils aiment le plus, voir des amis, lire des livres, s'aérer et se promener. Pour un chrétien, les vacances ne sont pas un temps pour oublier et abandonner Dieu et la Prière, car l'Écriture dit: « Et quelque chose que vous fassiez, soit par parole ou par œuvre, faites tout au Nom du Seigneur Jésus, rendant grâces par lui à [notre] Dieu et Père »(Col 3, 17). Durant les vacances, on fait des rencontres avec beaucoup de personnes avec lesquels on peut partager sa foi et nouer des amitiés, on ne doit jamais mettre Dieu en vacances, a dit Pascal de Barochez, en ces termes : « Dieu, que fait-on pour lui permettre de se révéler dans une rencontre ? Les vacances sont souvent l'occasion de croiser des personnes que nous ne reverrons pas. N'est-ce pas l'occasion idéale pour partager sa foi ? Retrouver le goût des échanges simples, gratuits et aimants. Ce temps libre des vacances avec des horaires plus souples nous permet une respiration intérieure plus détendue, qui nous rend disponible à nousmême et à Dieu. Trouver un lieu propice à la prière, peut-être dans une église ou une chapelle,

nous poser et nous rendre disponible à Dieu. Ne mettons pas Dieu en vacances! (Pascal de Barochez, Été 2023 en Église : quelques rendezvous sur la route de vos vacances, édité par la Conférence des Evêques de France). Les vacances, c'est un projet dans lequel le Seigneur doit occuper la première place. Exclure Dieu de ses vacances, comme l'exclure dans tout autre projet, ce serait ignorer les mots du Psaume 127 : « Si Yahweh ne bâtit pas la maison, en vain travaillent ceux qui la bâtissent; si Yahweh ne garde pas la cité, en vain la sentinelle veille à ses portes» (Ps 127, 1). Le chrétien devrait aller en vacances muni de la Bible, un livre de spiritualité, de prière et du chapelet. On s'informe où se trouve l'Église pour aller à la messe.

Les vacances permettent de se détendre et de se reposer, aussi bien corporellement que spirituellement. C'est Jésus seul qui peut nous procurer, à la fois le repos du corps et de l'âme, et il appelle tout le monde à venir à lui pour qu'il puisse trouver ce repos, en disant : « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de coeur; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Oui, mon joug est facile, et mon fardeau léger (Mt 11, 28-29). Mais, comment le fardeau que Jésus donne est-il-léger, par rapport à nos fardeaux ? Partant de l'Exemple que Saint Augustin nous donne, le fardeau du Christ est aisé et facile à porter : « Le fardeau du Christ est si léger qu'il te soulève ; il ne t'écrasera pas. Pense que ce fardeau est pour toi comme le poids des ailes pour les oiseaux ; si les oiseaux ont le poids de leurs ailes, ils s'élèvent; s'ils le perdent, ils restent à terre » (Saint Augustin).

Père Patrick Hakizayezu